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英國大文豪莎士比亞說過：「一切不以結婚為目的的戀愛都是耍流氓。」但我卻不這麼認為，

婚姻是愛情的墳墓，才是二十世紀最真實的寫照。 

 

我從來都堅信一件事情，戀愛的目標從來都不是結婚，戀愛是過程，結婚是結果。經營好過

程，結果自然而來。如果彼此不適合，分開反而是最好的選擇，如果一開始就以結婚為目標，那戀

愛反而會成為一種負擔，變為一種責任。 

 

有目標是一件好事，但訂立目標並不適用於感情上面，感情是不可控制的，自然也沒有目標一

說。 

 

告白戀愛交往以至於結婚生子攜手一生，從來都不是「談戀愛」就能說了算，戀愛後能否結

婚，是兩個人之間的和諧程度和默契程度說了算。只有互相喜歡，三觀相符，精神和物質的門當戶

對，並且可以接受對方的缺點，才有可能白頭偕老。天時地利，人才能和。 

 

常常會有男性朋友和我抱怨，自己女朋友就是沖著結婚才談戀愛，讓自己覺得負擔很重，喘不

過氣來，原因無非是以結婚為目的的「目的性強」，很大程度上地破壞人與人之間的舒適感。人在

帶著任務和壓力的情況下，尤其是缺乏了自主性的道路上，會特別容易選擇放棄。暫且不論男生是

不是有結婚的打算，可是男生會在這種「被逼迫」的情況下，心不甘情不願，倍感壓力。因此談戀

愛不能以結婚為目標。 

 

  我認為，如果當二人相處的過程中，拋除剛開始兩人的甜蜜激情期，磨合期開始的時候，如果

發現雙方三觀有不合適，就可以直接分手，好聚好散而不要固執地堅持下去。 

 

  很多情侶平時相處的時候特別不錯，感覺滿滿的幸福感。可是當準備一起出去玩， 尤其是幾天

幾夜都要朝夕相對的時候，就會出現嚴重的問題。 

 

  日語裡有個詞叫「成田分手」，說的就是情濃小倆口蜜月旅行歸來，在成田機場就直接分手

了。 

 

  由此可見當雙方發現不合適的時候，直接分手就是最好的結果，而不要固執於「戀愛就要結

婚，不能分手」的傳統價值觀。 

 

  至於「不以婚姻為目標」的人常常被人冠以「渣男渣女」的稱呼，我只覺得想笑，什麼叫「渣

男渣女」？ 

 

  信口開河，以長期承諾騙取對方信任的騙子，忽悠你，輕易給你承諾，感覺讓你看到未來了，

但不主動不拒絕不負責，男的為了打免費炮，女的為了有人給買手機買包包，玩弄並利用別人，玩

夠了就扔，其實內心可能在說：我怎麼會和你這種人結婚啊。不僅是不以結婚為目的，而且是根本



就看不上對方，根本就沒可能結婚，卻在享受對方的一片真心，只享受權利，不履行義務，最後還

一腳踢開 ，才是真的渣男渣女，這樣的戀愛，說它是耍流氓也不為過。 

  但其實很多好男生，是在自己沒有能力的情況下害怕給女孩承諾的，怕自己沒有能力，耽誤女

孩青春，才會對「結婚」避而不談。 

 

  只有該結婚的感情，沒有該結婚的年齡。結婚，從來都是在情投意合，三觀相符之下，水到渠

成的事。 

 

  而且如果說婚姻是一種責任的話，那我會認為戀愛是更純粹的，兩個人因為彼此喜歡就可以在

一起的一件事。婚姻要考慮的因素很多，牛奶和麵包是所有人都需要的，太多問題會成為一段婚姻

中的阻礙，但是戀愛不會。 因為戀愛是始於最原始的心動，來不及考慮太多，所以戀愛時就應該認

認真真去愛身邊人，不應該去考慮那麼多假如的問題。 

 

  戀愛，應該是一個過程，可以去體會酸甜苦辣鹹， 褪去青澀，兩個人如果真的不合適，分開對

兩人都好，交往過程中認真負責的態度才是重點，想要呵護他陪伴他的真心才是重點。 

 

  至於不以結婚為目的的戀愛就是耍流氓這句話，我個人覺得是對某些現象的有些過激的批判。 

 

   沒有天生就完全合適的兩個人，戀愛就是兩個人不斷磨合的過程，有些人確實磨合不到一起，

那就分手，也沒有什麼。關鍵是我確實是認真的想要和你走到最後的這份初心，可能因為種種原

因，這份真心被消耗殆盡，那最後分開也不會有人責怪你。 

 

  所以我覺得戀愛不應該是為了結婚而去的，戀愛從來都不是為了結婚，結婚不是目的，而是方

向，不是結局，而是初心。 

 


